



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, jueves 3 de abril de 2025

No. 171/2025

IMSS y sector salud impulsan la transformación con Protocolos Nacionales de Atención Médica

- **El director general del Seguro Social, Zoé Robledo, acompañó al secretario de Salud, doctor David Kershenobich, a la presentación de los Protocolos Nacionales de Atención Médica.**
- **Señaló que estos protocolos se implementarán desde el Primer Nivel de atención para que exista una mayor adherencia a los tratamientos.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en colaboración con diversas instituciones del sector salud, ha dado un paso significativo hacia la transformación del sistema de salud en México con la implementación de los Protocolos Nacionales de Atención Médica (PRONAM), y a dos meses de su anuncio, estos protocolos ya marcan una diferencia en la calidad y seguridad de los servicios médicos.

Durante la presentación de los PRONAM, encabezada por el secretario de Salud, doctor David Kershenobich Stalnikowitz, el director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó el liderazgo y la colaboración interinstitucional que han sido clave para el desarrollo de esta herramienta.

Zoé Robledo subrayó que una de las ventajas de estos protocolos es que su implementación será desde el Primer Nivel de atención, lo cual permitirá que exista una adherencia mayor a los tratamientos médicos debido al fortalecimiento de la comunicación y la confianza que existe entre el paciente y el médico familiar.

Explicó que los PRONAM permitirán homologar la calidad de la atención en las seis principales afectaciones a la salud en la población mexicana: hipertensión arterial sistémica, enfermedad renal crónica, diabetes mellitus tipo 2 y síndrome metabólico, obesidad y sobrepeso, los primeros mil días de vida, y vacunación a lo largo de la vida.

El director general del IMSS señaló que los Protocolos representan un esfuerzo conjunto de las dependencias que integran el sector salud, con el objetivo de ofrecer servicios médicos de alta calidad y seguridad, y este enfoque colaborativo es un testimonio del compromiso de las instituciones de salud para trabajar unidas en beneficio de la población mexicana.

Informó que en la institución ya suman 54.1 millones de derechohabientes registrados en el Expediente Clínico Electrónico, mecanismo que va de la mano con los PRONAM.

Zoé Robledo detalló que como parte del Expediente Digital del Seguro Social diariamente se contabilizan 562 mil consultas, se expiden 780 mil recetas digitales y se integran 344 mil análisis clínicos.



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Reafirmó el compromiso de los 35 representantes del IMSS en las entidades federativas, de los 25 directores de las Unidades Médicas de Alta Especialidad (UMAE), y del personal médico y de enfermería en los tres niveles de atención para que “juntos y desde abajo, así como se trabaja en la cuarta transformación” pongan en marcha los PRONAM.

“La cuarta transformación en salud ha roto esquemas, ha creado nuevas instituciones como el IMSS Bienestar, pero su legado también estará aquí, en una verdadera integración. Una integración que pase de la homologación a la universalización”, afirmó.

El director general del Seguro Social reconoció a quien fuera el coordinador de Proyectos Especiales del IMSS, doctor Felipe Cruz Vega, quien falleció el pasado 2 de abril a la edad de 81 años. Señaló que el médico humanista en su afán de igualar la atención médica creó las Jornadas Médico-Quirúrgicas para llevar atención de la Ciudad de México a los hospitales rurales y que ahora, con los PRONAM, el sector salud busca brindar servicios a toda la población sin distinción alguna.

“Y ese es al final de cuentas el espíritu de los PRONAM, en un movimiento de transformación, misma calidad, mismo tratamiento para las mismas personas que son iguales por el simple y glorioso hecho de haber nacido mexicanas o mexicanos”, apuntó.

A este evento acudieron la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez; la secretaria del Consejo de Salubridad General, Patricia Elena Clark Peralta; el director general del IMSS Bienestar, Alejandro Svarch Pérez; personal médico y de Enfermería del sector salud, entre otras autoridades sanitarias.

---oo---

LINK FOTOS

<https://imssmx.sharepoint.com/:f/s/comunicacionssocial/Eqi6NTjcZ8FhtS5VHDVnycUBjXAP09fqwdkAaSGFB80sIA?e=ZVHYkN>